
Conseil d’établissement 
Le lundi 9 décembre 2024 

18h30  
Salon du personnel 

Ordre du jour 
 

CONSEIL D’ÉTABLISSEMENT  

École des Deux-Rives 

Pavillon Marie-Immaculée, salon du personnel, mardi 09 décembre 2024 18h30 

Procès verbal 

Présences : Marie-Christine Bélisle (direction), Anik Robert (direction adjointe), , 

Élise Lebeau (parent), Naoufal Bouayad (parent), Katherine Collins (enseignante), 

Nancy Harrison (enseignante), Angélie Bellerose-Langlois (parent), Laetitia Montolio 

(parent), Nathalie Blais (SDG) 

Absences: Catherine Carrier (parent), Catherine Allard (parent) 

 

Projet d’ordre du jour 

 

1. Procédure statutaire 

1.1 Ouverture de l’assemblée et vérification du quorum 

1.2 Lecture et adoption de l’ordre du jour  

1.2.1 Adopté par Nancy Harrison et Angélie Bellerose-Langlois 

1.3 Adoption du procès-verbal du 24 septembre 2024 

1.3.1 Adopté par Angélie Bellerose-Langlois et Élise Lebeau 

2 Suivi au procès-verbal 

2.1 Service de repas 

• Retour sur l’expérience d’Anik dans son école et celle d’Isabelle SDG au 

Cœur-Immaculé. La question porte sur le fonctionnement du service de 

repas. À l’Écolectif, ce système semble bien fonctionner. Cependant, Anik 

souligne qu’il y a beaucoup de gaspillage alimentaire. Les parents 

manifestent un réel intérêt pour essayer ce principe. Plusieurs solutions 

sont proposées. Cela a déjà été expérimenté dans les années passées. 

Une suggestion est de mettre en place un petit comité de parents 

bénévoles pour aider le service de garde à distribuer les repas.  

• Résumé : 

Avant d’aller de l’avant, il serait pertinent d’envoyer un sondage pour 

évaluer l’intérêt des familles. Si le projet se concrétise, il sera essentiel 

d’avoir des parents volontaires pour soutenir la mise en place du service 

de repas. 



• En parallèle, il est envisagé de réintroduire le compostage à l’école. Les 

enseignants notent que le manque de temps constitue un obstacle 

majeur. Une proposition est d’obtenir l’aide d’un parent bénévole pour 

soutenir cette initiative. À suivre. 

2. Question du public 

3. Pour adoption 
3.1 Présentation du budget annuel incluant les mesures dédiées.  

• Marie-Christine présente le budget.  

• Adoption par: Angélie Bellerose-Langlois et Laetitia Montolio 

 
 

4. Pour approbation 
4.1 Sorties éducatives  

• Approuvé pour tous!   
 

5. Pour consultation 
5.1 Suivi au projet éducatif  

• Il y a 4 orientations ciblées. Marie-Christine en fait un résumé.  
o Orientation 1: Formation de qualité et diversifiée où les pratiques 

éducatives appuyées sur la recherche favorisent l’atteinte de la 
réussite pour chaque élève,  

o Orientation 2: Un milieu de vie sain, motivant et sécuritaire.  
o Orientation 3: Une action continue et concertée pour tous les élèves. 
o Orientation 4: L’orientation de chaque élève en fonction de ses forces 

et ses intérêts.  

• Explication de ce qu’est la différence entre un avis majeur et un billet 
d’information. Lorsqu’il y a un agir majeur, une des directions fera le suivi 
avec les parents. Il y a une gradation dans les interventions, cependant c’est 
du cas par cas.  

• Bon coup la marche d’Halloween 
5.2 Résultats du sondage sur l’entrée progressive 

• Présentation du sondage. C’est une grande majorité qui a nommé que c’est 
apprécié. Un résumé a été fait et sera ou a été présenté.  

o Points ressortis positifs: 
▪ Adaptation en petits groupes 
▪ Temps de qualité avec l’enseignant 
▪ Service de garde disponible (Gros gros +++++) 
▪ Rôle des parents (les parents sont invités à accompagner leur 

enfant) 
▪ Équilibre entre école et service de garde 

Point à améliorer:  

• Durée de la rentrée progressive 

• Difficultés de compréhension pour les enfants.  



• Conciliation avec les horaires des parents 

• Formule plus adaptée selon l’âge et le parcours de l’enfant 

• Uniformité entre les niveaux 
5.3 Résultats du sondage aux élèves 

• De manière générale, cela semble très bien. Plusieurs idées sont ressorties.  
5.4 Idées pour la mesure Aide aux parents 

• Comment dépenser le +/-3500$ (limite pour dépenser: fin d’année)  
o Formation aux cohortes à défis 
o Corridor actif au pavillon 2  
o Les marches avec mots positifs/valeurs et/ou tables de multiplication  
o Matériel sensoriel 

5.5 Idées pour le sondage aux parents 

• Sondage pour la cantine plus quelques questions supplémentaires 
o Proposition de formation  
o Autres commentaires 

 

6. Pour information 
       6.1 Présidence du Conseil d’établissement 

• Aucun point!  
       6.2 Délégué au Comité de parents (CSRS) 

• 3 rencontres jusqu’à présent 
o Chantier travaillé: frais chargés aux parents – Formations offertes aux 

parents - Qualité de l’air dans les écoles - Développement durable – 
Plan immobilier  

o Suivi sur le chantier de l’organisation scolaire.  
o Audrey Mercier de l’école Carillon soulève un point concernant les 

alarmes de feu. La question posée, devrait-on faire l’achat de 
couvertures métallisées? 

o Président du comité de parents est décédé. Mathieu Demers.  
       6.3 OPP 

• Aucun point! 
       6.4 Fondation 

• Livraison des fromages mercredi  

• Idées de projets pour la cour d’école  

• Beignes Krispy Kreme à confirmer selon le succès des fromages. 
       6.5 Direction 

• Il y avait du courrier!  

• Politique de l’organisation scolaire 
o Payant avant d’avoir le service (1 mois à l’avance) 
o Plus de possibilité d’avoir des calendriers atypiques pour le service de 

garde.  
       6.6 Responsable du Service de garde 

• Possibilité de payer seulement une fois les services aux dîneurs, 1.70$ 
par jour.  

• Envoi aux parents pour offrir cette possibilité 
       6.7 Enseignants 



• Marché de Noël (Chaque classe décide de ce qu’ils font avec leur 
argent)  

o 6 classes ont participé 
 
7. Correspondance 

8. Affaires nouvelles  

• Aucune 

9. Rappel de la date pour la prochaine assemblée : 18 février 18 h 30 à  

10. Levée de l’assemblée 


